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2016年6月中旬，收到聯總寄

出的公文，事關聯總借調傳道協助

沙巴2017年聖工事宜。文宣處會議歷經三次討論，建議於2017年3月，繼續邀請蔡

恆忠執事擔任「中英文屬靈文稿的修改與潤飾營」的講員，並且建議臺總文宣處能

夠委派專職同工前來沙巴分享「期刊的編輯 」。

8月中旬在沙總舉開的東宣會議前，再次被要求確定文宣處所擬定的計畫與人

員的借調安排，筆者仍然是以上述的建議再一次的呈交予東宣負責人會，得到的答

案：通過，交由聯總指派。

2016年11月16日，再次收到聯總的公文，事關聯總借調傳道協助沙巴2017年

聖工事宜。翻開一看，「期刊的編輯」一課，負責的同工為「林淑華」，多麼熟悉

的名字！心中一直「感謝主」！

2017年3月24日中午一點半抵達臺灣總會，剛要向美編林連珠姐妹報到，就

有臺總文宣處同工傳話：「魏執事，謝長老找你！」禮貌回她：「謝謝，馬上就

來！」心想：我該把行李先放好吧？於是，就往五樓宿舍走去。

欲往2502房，在電梯前轉彎處碰上沙總總負責陳拿但業傳道，也是那一句：

「魏執事，謝長老找你！請你三點去二樓找他」，「傳道，好的！」還來不及回過

神來，也忘了問他二樓怎麼去？

放下行李，看看時鐘才兩點，心想，小憩一下，還來得及。但，翻來覆去，總

是難眠。早一點下去吧！結果，「不準時」，早了半小時到達，在那裡遇上闊別一

年的謝長老，他馬上拉著我的手坐下，並拿出「2017年聯總借調傳道協助沙巴聖

福音 

專欄

文／迦瑪列  

沙巴屬靈刊物編輯營
看不懂中文又何妨？大家在主裡能相通，就是神蹟！
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宣處出版一本又一本的著作，這豈不是給我

們上了一堂免費的公開課？

由此可見，屬靈刊物成功的誕生，除了

依靠上主的能力，最重要有一班感情甚篤

的同工，一起肩負著這個重大的使命。出書

成冊，不是為了全球的TJC子民能多讀祂的

話，汲取更多的靈糧來靈修自己嗎？這是筆

者所體會的，也是所羨慕的。

「一路走來」的恩典集錦驛站

總編輯給大家上的第一堂課「真耶穌教

會文宣刊物的演進」，讓我們看見神如何親

自保守與帶領這本屬於全球TJC子民的信仰

生活指南。從黑白時代裡默默地推展、糾正

各教派回歸聖經、更正萬教、回復使徒時代

的信仰，演進至普及聖靈真道、造就屬靈生

命，以及聯絡國內外全體教會動態的一本全

球性刊物。看來，百年中的我們真是幸福！

當彩色世界來臨，從1990年開始，進入

「月刊」時代。自2001年起，《聖靈》月

工」的資料，說：「魏執事，淑華姐妹是我

們文宣處最資深的專職同工，由她去沙巴，

絕對勝任有餘。但是，我擔心的是她第一次

到沙巴，還是自己一人……。」

感謝主！原來長老找小弟就是為了沙巴

文宣事工，心裡真的好感動。筆者馬上回答

長老：「我們文宣處早有預備一張來回機票

供臺總另一位同工與林淑華姐妹前往沙巴協

助」。長老馬上就說：「那好！我們再委派

美編連珠姐妹與淑華姐妹結伴前往。」

事，就這樣成了！

感謝的話

感謝天上的真神，因著祂的愛，聯總、

臺總、沙總同步的關心，成就了2017年6月

23日至26日的「屬靈刊物編輯營」。聯總的

委派、臺總的信任，讓沙巴總會文宣處同工

有機會迎來在臺總事奉33年的總編輯林淑華

姐妹，以及事奉23年的美編林連珠姐妹，我

們稱之為「雙林組合」註 。一位臺總的文宣

同工這樣說：「魏執事，我們臺總支援沙總

的是最資深的同工」。是的！單是「最資

深」這名稱，我們聽了心中不禁對她們肅然

起敬，更是感謝主不斷！

從她們與筆者在群組商議事情，至上課

時的專業態度，無不令筆者與與會者對她們

的默契與搭配佩服得五體投地，甚至看見她

倆情同手足，比親姐妹還要親！難怪臺總文

在地方教會介紹給同靈認識時，無意中有人冒出一句：「雙林組合」，多好記！

註
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刊、《宗教教育》、《青年團

契》三本合一，以「聖靈」為

名發行，並伴有各類書籍的出

版。文宣工作一路走來，雖經

歷若干次的不順利，都能安然

度過了第一個百年，說明在主的工場上，耶

和華以勒――有主的預備（創二二14）。

總編輯自我介紹時，以「門外漢」自

稱，大家卻聽不明白。原來，她本身是會計

系的畢業生，33年來卻都與文字為伍，這麼

長的事奉年資，早已經是專業人士了！這一

路走來，她深深體會到主的安排，背後都有

主的美意。人的一生如果能讓愛我們的主使

用，即使那不是我們當初想要參與的領域，

主有祂的美意，我們算得了什麼？唯，若有

願作的心（林後八12），順服、遵命，行完

事奉的一生，這豈不是更好？

而從學員感言中，讓我們看見主的心

意。因有兩位學員娓娓道出他們納悶已久的

心底話。有人為了追求更高的學問，可以向

耶穌請假；是祂，讓她蠢蠢欲試的前來參加

這次的訓練，竟然發現愛她的主，可以毫不

保留的愛著她、護著她，使她看見為主而活

的動力。一臉的鼻涕，滿地的淚水，說明她

深深體會到主的心意竟然是這麼的美，正如

神藉著孩童撒母耳對以利所說的話，難道以

利不明白這就是神的心意？（撒上二35）

也有一位學員，在講感言時道出「受

苦，原來就是為了今天的光景」。經云：

「我受苦是與我有益，為要使我學習你的律

例」（詩一一九71），說得一點也沒錯！

她曾經因為想為主繼續深造，奈何家裡沒有

經濟能力讓她去念大專。她受盡了好多的苦

頭，也曾經禱告主：「只是希望在這一生

中，有個機會報答主！」而我們所敬拜的

神，是無所不知的神，給她預備學費，直至

完成了三年的學業。在等待就業的同時，剛

好總會在辦此訓練課程。她，也就出現在我

們當中。說到一半，她眼眶也濕了。

這一路走來，都有主的看顧和保守。除

了文宣事工得蒙主的看顧，就連我們身邊瑣

碎的事，也蒙祂的眷顧。訓練結束後一週，

有一位筆者的學生這樣說：「老師，25號

早上那天，我們在亞庇市某個購物廣場閒逛

時，整個建築物搖晃了幾秒，你知道嗎？」

筆者真的嚇了一跳！打從知道臺總文宣同工

前來授課，我們何嘗不擔心她們第一次來沙

巴，若真的遇上這種看似對臺灣同靈見怪不

怪的地震怎麼是好？於是，常常放在禱告

中，求主恩眷。祂真的保守大家，我們上課

的會議室中，沒有人知道外面竟然「搖」了

幾下！唯主是依靠，有主的保守，是真的！

「第一次」的交織處

回顧這次的訓練，讓筆者可以總結好多

的「第一次」。就是這些「第一次」，使

我們有理由相信，在主的帶領、聖靈的保守

下，文宣的前方，不是各自在摸索，而是有

規劃的繼續成長與邁進。
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這是授課講員的第一次國外工作。筆

者有理由相信，也是首次的文宣「跨國協

助」，甚至已奠定日後各國文宣能互相幫

忙、互補長短的奠基石。此景，僅有在真耶

穌教會能出現，因為你我都是弟兄姊妹！

此外，這次的訓練得來不易，是沙總格

外重視的訓練之一。筆者猶記得在臺總參

加「世界代表大會」期間，某國有位文宣同

工這樣說：「魏執事，我們真的可以這樣向

聯總申請聖職人員以外的同工前來協助？」

筆者當時的看法很簡單，既然聯總能給各國

方便，我們為何不可以針對各國總會的需要

來尋求專職人才協助？現在回想起來，文宣

能跨國協助，也是「跨過傳統」觀念的框框

吧？知道自己的需要而找對的人才是重點，

所謂：「在對的時候，找對的人，就能做對

的事」就是這個意思吧！

再者，這絕對是「跨越世代」的一次。

記得第一堂課時，總編輯這樣開場白：「歡

迎未來的文宣同工一起來和我們上課」，這

句話深深吸引著筆者。筆者回想起當時的確

有五位十歲以下的小朋友隨著父母來「旁

聽」。在上美編的課時，筆者幼兒拿了一張

紙、一支筆坐在筆者腿上說：「爸爸，我也

要寫！」心想：兩歲的小孩，你能寫什麼？

他雖然只會塗鴉不能寫，卻在筆者心中

留下了重要的信息：「本會信仰要傳承，

文宣事工更要傳承！」今天，他們年紀雖小

而寫不來，但在潛移默化下，他日，誰敢說

他們不是我們的文宣尖兵？今天，讓我們見

識了不同世代的文宣同工一起進修、一起學

習。

這次的訓練，是理論與實踐百分百的並

行完成，可以說是第一次的「跨過極限」。

當總編輯發下課業那一秒，幾乎全體學員，

包括筆者，都有點擔心應付不來。晚禱後各

自回寢室，筆者相信大家不會「溜」回家，

只是擔心大家是會否「開夜車」――挑燈寫

稿至黎明？

當美編上課時，筆者的確也有些擔心，

原因是筆者無法事先給予巫文版的課程內

容，因為當中牽涉著好多的專用詞語。但，

事實證明，筆者的擔心是多餘的！美編用華

語講，原住民學員都不用等翻譯，看起來似

懂非懂的，但擺在眼前的竟是他們都能依據

美編的指示而完成主要的操作。筆者在想：

看不懂中文又何妨？大家在主裡能相通，這

就是神蹟！這肯定是天國裡日後的生活模

式，雖然來自不同的語言環境和不同的國

度，但是，因為我們有著共同的語言――靈

言，在主裡沒有不通的。真是奇哉，妙哉！

還有一位傳道娘，完全無法睡覺，也不

曉得禱告多久了，就是寫不出來！約凌晨

時分，偶然瞧了一下熟睡中的唯一女兒，她

說，主耶穌給她的靈感來了，同時眼淚鼻涕

也來了，濕透眼眶……。從來不會寫作的
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她，竟然寫下一首詩歌，用意在提醒她和傳道的愛女：「財富給不了她；無祂，人

生最可怕！」此時的傳道娘已淚流滿面，寫下了這一篇她認為是「遺囑」的作品。

當她唸給大家聽時，幾位同工眼角也濕潤了。此時的筆者也想起家父的叮嚀：「爸

爸沒有留下任何財寶給你們兄妹，只留下耶穌為至寶給你們！」

透過這次的訓練，提供平臺讓我們兩國的文宣同工交流，真是堪稱史上第一次

「跨過國界」的交流。三個晚上晚禱後，每當學員都回去各自的寢室，沙巴文宣處

兩位專職同工都會留下來向兩位講員討教。看在筆者的眼裡，感動在心裡！他們四

位這麼戮力的為文宣，我豈可怠惰不寫文章？

看見婉恩與暢賢那種

「打破砂鍋問到底」的精

神，看見兩位講員無私的分

享與指點，心中不禁的問：

這豈不是將來在神國一起事

奉的模式嗎？這不是我們想

要的願景嗎？原來主耶穌讓

我們事先學習，甚至可以說

是提前適應呢！主啊，在這

裡真好！（路九33）

末了的話：兩個留言

一連三天三夜的課程，就在每個學員分享感言後慢慢畫上休止符。處負責除了

代表總會感謝聯總、臺總對我們的關心，讓我們受益良多。接著，總結這三天三夜

的課程。他，的確聽見了兩個留言，也是學員們的心聲。不過剛開始，會錯意、表

錯情，因學員都說「時間不夠用」，本以為是每個人說感言的七分鐘不夠用。原

來，是上課、學習的時間過得太快！心想，主若願意，明年再來第二梯次的課程 

，好吧？

此外，學員也趁著這個機會，再次要求組團到臺灣訪問、參觀與學習，這的確

是個好建議！更何況，「來而不往非禮也」！主若願意，我們豈不前往？

靜待主的美意，也期待明年第二梯次的訓練！                                                  
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